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Abstract (en)
The method (100) involves associating various actual head positions in head-related transfer functions, and generating audio signals by a binaural
synthesis that refers to a binaural signal path. Running time difference estimation (110) is performed, and the head-related transfer functions
utilization (120) is performed for the actual head positions depending of the head position data. A loading (130) of binaural audio signal is performed
with time delay depending on running time difference that is estimated for the actual head position and depending on individual scale factors. An
independent claim is also included for a device for performing a method for generating individual adjustable binaural audio signal.

Abstract (de)
Zur Erzeugung individuell anpassbarer binauraler Audiosignale wird vorgeschlagen, aus kopfbezogenen Übertragungsfunktionen (xRIR) mittels
unhörbar genauer Extraktion von interauralen Laufzeiten (TL, TR) laufzeitbefreite kopfbezogene Übertragungsfunktionen (xRIR * ) zu ermitteln
und dazu korrespondierende Laufzeit-Differenzen (ITD) zu berechnen (Schritt 110); mittels einer Binauralsynthese laufzeitbefreite Audiosignale
(L', R') zu erzeugen, wobei in Abhängigkeit von Kopfpositions-Daten (HTDAT) die laufzeitbefreiten kopfbezogenen Übertragungsfunktionen
(xRIR * ) für eine aktuelle Kopfposition (1...k) verwendet werden (Schritt 120); und aus den laufzeitbefreiten Audiosignalen (L', R') die individuell
anpassbaren binauralen Audiosignale (L * , R * ) zu erzeugen, indem das erzeugte laufzeitbefreite Audiosignal (L') mit einer zeitlichen Verzögerung
(VDL) in Abhängigkeit von der für die aktuelle Kopfposition (1...k) berechneten Laufzeit-Differenz (ITD) und in Abhängigkeit eines individuellen
Skalierungsfaktors (ISF) beaufschlagt wird (Schritt 130).
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